

Zeitschrift: Historischer Kalender, oder, Der hinkende Bot
Band: 240 (1967)

Artikel: Tüchtige Leute
Autor: [s.n.]
DOI: <https://doi.org/10.5169/seals-657041>

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 06.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Schritte. Von den über 1,6 Millionen Radio-Konzessionären haben heute bereits 423 000 daneben auch noch das Fernsehen installiert.

Der Kampf um die Berner-Alpenbahn-Gesellschaft, bekannter unter der Abkürzung BLS, wurde im abgelaufenen Jahr wohl entschieden. Der Große Rat ermächtigte nämlich die Regierung, in Verhandlungen über den Verkauf der BLS und der von ihr mitbetriebenen Linien an die SBB einzutreten. Das Volksbegehren, das diese Kompetenz dem Volk, anstatt dem Großen Rat hatte zuhalten wollen, wurde daraufhin zurückgezogen. Man rechnet damit, daß auf Ende 1967 der Übergang an die SBB erfolgen könnte. Unter diesen Umständen wird wohl das Gesuch um Übernahme des größten Schmalspurbahnnetzes der Schweiz, desjenigen der Rhätischen Bahn, nicht allzu lange auf sich warten lassen.

Der sterbende Marschall „Vorwärts“

Als Blücher in Schlesien auf dem Sterbebett lag, besuchte ihn der König und sprach von Hoffnung auf Wiedergenesung. Blücher erwiderte ruhig: „Ew. Majestät wissen wohl, mein Weg geht vorwärts; ich fühle, daß ich nicht mehr weit vom Ziele bin und umkehren, das war nie meine Sache!“

Inserat. Der Verkauf meiner seligen Frau auf dem Geflügelmarkt wird durch ihren Tod nicht beeinträchtigt, sondern von mir ungestört weitergeführt.

J. Gänswürger

Seine Auffassung. Ein kleiner Junge, der die ersten Hosen an hat, springt vergnügt umher und ruft: „Ich bin ein Hosenträger, ich bin ein Hosenträger.“

Anders herum. „Der Anzug kostet natürlich mehr, wenn ich den Kaufpreis in Raten entrichte?“ – „Reinen Rappen! Aber bei Barzahlung gewähre ich Ihnen zwanzig Prozent Rabatt!“

Begeisterte Ovationen. A.: „Warum ist denn die Sängerin so ärgerlich? Sie hat doch fünf schöne Sträuße gefriegt!“ – B.: „Ja, aber sie hatte sechs bezahlt.“

Tüchtige Leute

Direktor Klett saß mit seiner Frau gemütlich am Frühstückstisch, als das Telephon läutete.

„Nicht einmal frühstücken kann man in Ruhe!“ tollerte Klett und knallte mit der Faust auf den Tisch.

„Ich gehe ja schon hin“, befästigte ihn seine Frau. „Ich du nur in Ruhe weiter!“

Klett machte sich daran, sein Fünfminutenei mit dem Messer zu klopfen, während seine Frau in der Diele telephonierte. „Was gibt es denn?“ fragte er, als sie gleich darauf wieder hereinkam.

„Nun, ich erst einmal dein Frühstück.“

„Ich will aber wissen, was los ist!“ rief Klett.

„Es brennt“, erklärte Frau Klett.

„Wo brennt es?“

„In deinem Büro!“

„Was sagst du da?“ röhrte Klett und sprang auf, daß das Frühstücksei aus dem Becher purzelte.

„Nun, reg dich doch nicht gleich so schrecklich auf! Denk an dein Herz!“ meinte seine Frau.

„Ich soll mich nicht aufregen? In meinen Büro brennt es, und da soll ich mich nicht aufregen? Hol sofort meinen Mantel und Hut! Hörst du nicht? Ich will Mantel und Hut haben.“

„Aber du könntest doch wenigstens erst zu Ende frühstücken“, seufzte Frau Klett mit vorwurfsvollem Blick.

„Bist du denn von allen guten Geistern verlassen?“ tönte Klett. „Da muß ich doch sofort hinfahren! Begreifst du denn das nicht? Auf der Stelle muß ich doch sofort hinfahren! Begreifst du denn das nicht? Auf der Stelle muß ich ins Büro!“

Seine Frau schüttelte den Kopf. „Unsinn! Du hast schließlich genug tüchtige Leute im Büro. Was willst du denn da noch? Ich an deiner Stelle würde überhaupt nicht hinfahren.“

„Tüchtige Leute! Was heißt das schon? Hier – hier steht doch jetzt alles auf dem Spiel!“

„Sie werden die Sache schon meistern“, sagte Frau Klett. „Da mache ich mir gar keine Sorgen.“

„Meinst du wirklich?“ murmelte Klett. „Glaubst du, daß ich mich ganz sicher auf sie verlassen kann?“

„Ganz bestimmt! Wo sie doch alle schon seit Jahren bei dir arbeiten. Da kann doch gar keiner so dumm sein, deine Geschäftsbücher nicht verbrennen zu lassen!“